

Nouvelle parution aux Éditions Panthéon-Assas *La sobriété des organisations*

L'essai du professeur Jean-Baptiste Welté, intitulé *La sobriété des organisations*, paraît ce mardi 29 octobre aux Éditions Panthéon-Assas. Il s'agit du premier ouvrage de la série « *Organisations et sociétés* » créée par le professeur Étienne Maclouf.

Une exploration de la sobriété au sein des organisations

Dans notre société contemporaine en crise, les organisations industrielles affichent de plus en plus leurs stratégies de sobriété. Mais quelle réalité cette notion recouvre-t-elle ? La sobriété représente-t-elle une tendance de fond ou est-elle un vœu pieux, un affichage comme un autre exploité à des fins mercantiles ? Dans cet essai passionnant, Jean-Baptiste Welté interroge ainsi la soif de changement qui agite les organisations industrielles.

Un décryptage approfondi et nourri par des exemples concrets

Après un récit introductif, l'ouvrage se divise en deux parties et huit chapitres pour proposer une typologie détaillée des organisations : si, dans la première partie, l'auteur s'intéresse à la capacité des organisations industrielles à devenir sobres entre urgence climatique et injonctions à agir provenant de la société civile, il enquête ensuite, dans la seconde partie, sur l'émergence de nouvelles organisations spécifiquement conçues pour être sobres. De nombreux encadrés permettent alors de mesurer, à l'aide d'exemples, l'ambivalence de la notion de sobriété.

Une réflexion accessible autour du devenir des organisations

Éclairant et percutant, l'essai de Jean-Baptiste Welté s'adresse à tous, et peut-être plus particulièrement à ceux qui œuvrent dans ces structures et impulsent de nouvelles façons d'agir. Entre responsabilité collective et individuelle, la sobriété est ainsi analysée dans toute sa complexité.

“La sobriété annonce un futur redouté, et chacun veut croire qu'on pourra l'éviter.”

Contact et informations

Service de presse : presse@u-paris2.fr
Éditions Panthéon-Assas : epa@u-paris2.fr
Acheter l'ouvrage : [cliquez ici](#)

À PROPOS DES ÉDITIONS PANTHÉON-ASSAS



Depuis leur création en 1998, les Éditions Panthéon-Assas mettent en lumière les travaux des enseignants, chercheurs et docteurs de l'université. La maison d'édition publie des ouvrages sur des thèmes d'actualité et se fait le reflet du dynamisme de la recherche. Des actes de colloques, des essais et des thèses produits par l'université paraissent dans le spectre de ses disciplines phares, de même que des auteurs classiques devenus, avec le temps, introuvables, sont réédités.

